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當我把啟思第七卷第十二期拿在手的時候，心中有說不出的愉快。這

期的封面是非英聯邦醫生有關的報章剪影，底面是中學生探訪與選舉的

圖片報導。再翻一翻，總共有十四版，與以往一向的四版、六版、八

版，實在是一個大幅度的增加，不由得連聲讚好。

細看之下，感到內容非常豐富。此期以非英聯邦醫生之事為專題，不

但提供了有關資料，並讓我們為數不少的老師和同學通過接受訪問，表

達了他們的個人意見，在報上相互交流。其他文章如Effect of smoking on 

health──吸煙與健康的關係；Meaning of life──人生意義與精神健康，

都是一些有實際社會意義的醫學問題，很值得我們關心。近年來，社會

醫學（Community Medicine／Social Medicine）愈來愈受到醫療界的重視。

同學們常提及的「發揚醫學精神」、「關心香港醫療」、「關心世界醫

療」都是反映了上述的事實。作為一份學生報，能夠如此敏銳地覺察到

醫療界所面臨新的變化，並予以介紹，加強同學的注視，引起討論，實

不失為發揮了醫學報的優良傳統。

此外，啟思錄，集外集等散文欄都是反映醫科同學的生活與心聲，雖

然這期已經是七五年度最後一期，編委仍保持這種不斷創新的精神，的

確令人欽佩。不難看出編委是朝着一個把院報辦成具有生活氣息的園

地。縱使在這第一次新的嘗試裏面還未能盡善盡美，但是更生動活潑的

版面是我作為讀者所希望看到的。還有令我為之驚喜的是此期編委之龐

大。數一數，竟有十九位之多，與前比較又是一個可喜的進展。

其實，要在這繁重的功課壓力底下，抽身出來，用只有一個月的時間

來籌備像這期豐富的院報，實在不簡單。這反映了辦報同學的熱誠愈來

愈高，而同學對啟思的投入，關懷也愈來愈多。明顯地，編委的熱誠與

讀者的支持是互為影響的，就像一個Feedback System。但往往後者對前

者的作用較弱，不是說讀者不歡迎或不擁護該報，只是未有把這個表達

出來，以成一種動力。
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記得近來有一股不大健康的風氣。就是對出來為同學服務「彈」得

多，讚得少，甚至在「彈」裏面夾雜着人身攻擊。這些都不是表達意

見的好方法，也不會使其服務有所改進。所以建設一個完整的Feedback 

System是需要的，這就得花點唇舌，用點筆墨，把歡迎的東西讚揚讚

揚，把不符合同學利益的東西批評批評。此文雖以讚揚為多，但這是

與實相符的，全無過份，亦同時表達了一些自己對院報的想法吧了。

七六年經已來到，盼望來屆編委，能夠承先啟後，繼續把我們的醫學報

辦得更好，而我們讀者亦能經常地表達我們的要求，完善這個Feedback 

System！




